
 日本はどうでしょうか。専門家ではないので正

確なことは言えませんが、日本にも古典文学や川

柳などユーモアはたくさんあります。また、八代

の彦一さん、大分県臼杵市の吉四六さんなど、と

んち話も数多くあります。それでも、何となく日

本人は「涙を流す」ことで、心が浄化される、

スッキリする場合が多いと感じます。大河ドラマ

も映画も胸にぐっとくるものがあり、涙を流すと

スッキリする効果があります。 

 以前、人吉市で、福岡県八女出身の作家の五木

寛之さんが講演会を行いました。その時の話で

す。日本人は「泣く」という行為で自らの心を

「みずみずしくしなやかに保っている」「日本人

は繊細な感受性を保つために、意識の奥底に「泣

き」というカタルシスを持っていた」。ところが

日本は今「乾ききっている」と、話しておられま

した。この乾ききっているということは、どんな

ことだろうと、今になって考えてみると、苦しみ

や悲しみを自分の中から吐き出すことができない

ことなのかなと考えています。それじゃ、泣けな

いのなら怒ってみたらスッキリするのではないか

と思いますが、怒りは気持ちをスッキリさせては

くれません。怒りは長い間、持続するものです。

怒りが力になるのは間違いないところですが、革

命などが示すように、時には暴力的、独善的な結

果ももたらします。 
 
そこで、ユーモアです。患者と医師のやりとり。 

患者「先生、触るとどこもかしこも痛いんです」 

医者「どういう意味？」 

患者「肩を触ると痛いし、ひざを触ると痛い。お 

   でこを触っても痛いんです。先生、私の身  

   体、一体どうなってしまったんですか？」 

医者「ああ指を骨折していますね」 

もうひとつ。 

患者「先生、この手術が成功したらバイオリンを 

   弾けるようになりますか？」 

医者「もちろんだとも」 

患者「すごい手術ですね。僕、今までバイオリン  

 弾いたことないのに」 
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医者「あなたのご主人は精神が病んでいます。ご主人  

   には心の安らぎが必要です。今日は強めの睡眠 

   薬をお出ししましょう」 

女 「どのタイミングで飲ませたらいいんですか？」 

医者「いや飲むのは奥さん、あなたです」 

 これはイギリスのユーモアのひとつです。ユーモ

ア、ブラックジョークと言えばイギリスという感じで

すが、こんなのもあります。 

 イギリス兵は一人で、日本兵の十人に相当すると豪

語した人が、シンガポールの戦いで日本に敗北したこ

とを聞かされて言った言葉。 

 「日本兵が十一人やってきた」。 

ドイツ軍のイギリス空襲で焼け落ちた我が家をみてひ

とこと。 

 「気分が変わってよかった」。 

 イギリス人は徹底して現実主義なのかもしれませ

ん。だからこそ数多くのユーモアが生まれたのかもし

れません。 
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 ユーモアは、相手を愉快にさせるセンスが必要で

す。もし、自分本位だったら「不愉快だ」と思われ

るかもしれません。受け手がどう感じるかを想像す

る、つまり「思いやり」が大切です。 

 イギリスのジェントルマンのように、ユーモアに

は品格、高潔性、そして思いやりが欠かせません。

ロータリーの精神にも通じるところがありますし、

これからダジャレではなく本当のユーモアを身につ

けたいなと思った次第です。 

 本日は忘年会です。１年の節目。何もかも忘れて

楽しいひと時をお過ごしいただきたいところです

が、来週の例会だけはお忘れのないよう宜しくお願

いします。 

 
   
   幹事 竹長一幸 

   
≪連絡事項≫ 

○地区より 

・RI会長杯ワールドルゴルフ大会のお知らせ 

・次年度『地区チーム研修セミナー』案内  

 2月19(土）熊本城ホール 

 セミナー13:30～17:00 懇親会18:00～20:00 

 参加対象者 延岡ガバナー補佐、地区委員の６名   

・当クラブ例会予定  

 12/24例会12：30～あゆの里 

 「疾病予防と治療月間」卓話 岡会員 

  12/31 (取止め 

 1/7例会 新年会18：30～あゆの里 

    
  
   委員 上村祐一 

 

 

                      会長エレクト 青木一幸 

  次年度SAA委員長は岡本明徳会員にお願いしまし

た。現在のハイブリッド対応も気配り良く、ＩＴ全

般に詳しい方なのでお願いしましたところ快諾頂き

ました。皆様のご支援宜しくお願い致します。 

 

         次年度ＳＡＡ委員長  岡本明徳 

 Ｒ歴５か月事務用機器販売㈱オカ

モトの岡本です。正直私には荷が重

いかなと思いましたが引き受けさせ

て頂きました。精一杯頑張ります。

宜しくお願い致します。 

 

 

 

【親睦委員会】       委員長 安達玄一 

 新年会のご案内（人吉RC・人吉RAC合同） 

 １月７日 18:30～あゆの里 (夫人参加） 

 恒例オークション商品提出のお願い 

  

 

 

 

  

 

  
 ニコニコ箱･出席委員会  
       上村祐一        

〈ニコニコ箱委員会〉 

・忘年会 全員スマイル  

 

 
    石蔵 尚之 会長 

  

 

 

           
 
                    司会進行；親睦 安達委員長 

   

 
◇開会挨拶 石蔵尚之会長 

 

◇乾 杯  堤正博パスト会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
◇閉会挨拶 青木一幸会長エレクト 

 

 

現 会 員 数   52名 出席免除会員数 2名 

出席義務会員数 50名  

欠 席 者 数 18名 
 

出 席 者 数 32名 

免除会員出席数 1名 ZOOM(  ) 会場(33)名 

＊届け出欠席  浅野・後藤・春木・堀川・川越・北・松下 

       内藤・中村・大賀・岡・尾上・大久保・戸高 

       冨永・外山・塚本・漆野         

＊出席免除会員  愛甲・武末 
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